

Union Syndicale Départementale De la Santé et de l'Action Sociale CGT du Rhône

Salle 28 Bourse du Travail - Place Guichard 205 rue de Créqui 69422 LYON Cedex 03 Téléphone 04 78 60 09 57 Fax : 04 78 60 33 17

Email: sante@cgtsante69.fr

Lyon le 1^{er} septembre 2022

COMMUNIQUE DE PRESSE

Aujourd'hui Emmanuel Macron annonce la fin de l'abondance pour les françaises et les français.

Lorsque l'on constate le délabrement de la Santé et de l'Action Sociale qui subit un déchainement des politiques d'austérité depuis 30 ans, on se pose la question de quelle abondance parle-t-on pour notre secteur!

Les entreprises ont, elles, effectivement bénéficié de l'abondance avec les 700 milliards débloqués après le COVID.et notamment les grands groupes pharmaceutiques Sans parler des exonérations de cotisations sociales patronales. Les patrons ont aussi bénéficié d'une distribution record de plus de 40 milliards de dividendes pour l'année 2021, restant les champions du monde sur cette catégorie.

Elisabeth BORNE, va s'adresser aux entreprises pour leur demander de restreindre leur consommation énergétique, et celle également des matières premières.

Et sans aucun scrupule, Emmanuel Macron nous demande de moins se chauffer cet hiver.

Aujourd'hui les établissements de Santé et d'Action Sociale ne sont plus en capacité de prendre en charge les patients et résidents accueillies. Et le gouvernement ne se pose même pas la question de comment on en est arrivé là !

Les salariés-es travaillent dans des situations déplorables et nous témoignent d'une perte de sens dans leur métier à tous les niveaux : éducatif, soignant, administratif, technique et logistique.

Dans notre secteur, nos salaires n'ont pas été augmentés de manière significative depuis plus de 20 ans, faisant fi de l'inflation. Le SMIC devient le salaire de référence pour une grande partie des personnels qui sont principalement des femmes. Une majorité des conventions collectives de notre champ débutent en dessous du SMIC obligeant les employeurs à

régulariser les salaires de base. Il faut revaloriser les métiers du soin et du lien, qui sont des métiers majoritairement féminisés et donc très souvent sous payés.

L'abondance n'a jamais été de mise dans le secteur de la Santé et l'Action Sociale : diminution des budgets des établissements, mise en place du forfait URGENCES, T2A, Séraphin PH, fermetures de lits et de services... Tout ça au détriment de la population !

Le scandale des EHPAD ne suffit pas à alerter les pouvoirs publics qui se moquent de la maltraitance institutionnelle qu'ils génèrent et qu'ils cautionnent dans l'ensemble de notre secteur.

Il faut exiger une sécurité sociale intégrale, un grand service public de santé et d'action sociale, l'augmentation du SMIC, des salaires et des retraites, un grand plan d'embauches et de formations qualifiantes en adéquation avec les besoins de la population.

Stop à l'abondance oui ! Mais à celle du patronat qui exploite le salariat pour engendrer des profits.

Contacts presse: sante@cgtsante69.fr

Frédérique FOURNIER : SG de l'USD SAS 06 38 55 57 92

Nicolas Barnaud: 06 09 04 66 59

Georges TOUS-MAY: 06 85 97 33 30